
夥內地「出招」港經濟「穩陣」
商「深港通」配合「帶路」市民就業收入續有改善
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府昨日發表今
屆任期第四份的施政匯報，詳細列舉當局過去一年的工
作，及所取得的各項進展和成果。多名政界人士昨日
指，過去一年，立法會受到拉布影響，施政受到拖累，
但無損特區政府致力改善民生、發展經濟的決心，包括
扶貧等方面都已略見成效。面對不足之處，特別是房屋
供應及打工仔權益方面，特區政府應繼續努力，更希望
廣大市民在目前政治環境紛亂的情況下，為公務員多打
氣，鼓勵他們再接再厲、精益求精。

王庭聰冀市民為公僕打氣
香港工商總會主席王庭聰在接受本報訪問時指，現
屆特區政府致力改善貧窮問題，例如近期推出的低收
入在職家庭津貼，不僅為自力更生的基層市民提供支
援，更可鼓勵就業，而從綜援個案數字下降可以看
出，扶貧政策取得一定成效。
他續說，在發展經濟方面，特區政府提出了不少措

施，配合國家「一帶一路」戰略的推展，為港商特別
是中小企在內地尋找機遇，但「無論是扶貧安老，抑
或發展經濟，都要持之以恒，不能看到少少成績就停
下來」。
王庭聰坦言，香港目前的政治環境較紛亂，特區政

府、公務員團體都需要支持和鼓勵，希望廣大市民可
為公務員打打氣，一齊為香港未來努力。

陳鑑林料房屋量將穩定增加
民建聯立法會議員陳鑑林表示，特首梁振英在政綱

中，將增加房屋供應列為「重中之重」，現已初見成
效：特區政府過去一年在增加土地供應、改善房屋的
問題上，雖然遇到不少的阻力，但仍然絞盡腦汁，下
了不少工夫，令房屋供應漸趨穩定，估計未來房屋供
應量將會穩定增加。
他又認為，爭論3年多的創科局終於成立，但未來
的路仍然很漫長，業界仍須繼續努力，把科研轉化成
產品，這樣才能夠真正幫助推動香港的經濟發展。

黃國健：防部分行業「硬着陸」
工聯會立法會議員黃國健表示，特區政府在各項的

施政範疇上都十分努力，但在房屋供應上仍須繼續努
力，才能滿足市民的需要。同時，受外圍及本地因素
影響，香港未來有部分行業將進入寒冬期，包括旅
遊、零售、建造業等，期望特區政府能夠密切關注，
防止出現「硬着陸」的現象，影響打工仔的飯碗。

謝偉銓倡增多類型置業階梯
立法會建築、測量及都市規劃界議員謝偉銓認為，當

局不應只追求建屋目標，還要關心市民的居住環境及人
均居住面積，及住屋開支比例是否市民所能負擔等。
他認為，目前房屋階梯之間的差距仍然很大，政府

應提供更多不同形式的資助房屋，在公屋、居屋與私
樓之間增加置業階梯，多建不同類型的房屋，協助市
民上流，紓緩各類房屋供應不足的問題。

姚思榮盼續推旅業發展措施
立法會旅遊界議員姚思榮指，當局過去缺乏改善旅

遊業發展的針對性措施，特別是在激進反對派的「鳩
嗚」、「反水貨客」等行動後，訪港旅客數字減少，
飲食、零售及酒店等行業都受到牽連，失業率嚴重。
為此，當局採取了相應措施，加強業內監管，及投放
兩億多元推廣及宣傳香港旅遊業，和提供多項稅務寬
減等，是一大進步。
未來，隨着機場第三條跑道、港珠澳大橋及港深港

鐵路等相繼落成，期望旅遊業得到進一步的發展。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）不少市民非常重視本港環保及保育問
題，現屆特區政府也積極回應。最新的《施政匯報》指，為協助回收業
界提高作業能力和效率，啟動10億元的回收基金，同時擴大玻璃容器的
回收網絡至覆蓋全港超過七成人口等。
在回收業方面，10億元的回收基金在去年10月正式啟動，以協助業界
提高作業能力和效率，又推出廢置食用油回收行政登記計劃，以加強規
管廢置食用油的回收再造及防止廢置食用油非法加工處理成為食用油。
同時，玻璃飲料容器強制生產者責任計劃所需的賦權條例也獲立法會

通過，當局同時擴大玻璃容器的回收網絡至覆蓋全港超過七成人口，並
透過公開招標委聘承辦商，收集玻璃容器。
面對垃圾堆填區爆滿，政府成立跨部門工作小組督導及統籌有關落實
都市固體廢物收費的籌備工作，環境及自然保育基金已預留5,000萬元撥
款，為社區參與計劃提供資金，首批計劃已於2016年上半年開展。在
2016年2月成立的「公共空間回收及垃圾收集設施改造督導委員會」正
檢視相關設施，以配合都市固體廢物收費的實施。
在保育方面，政府在年初宣佈預留5億元成立保育歷史建築基金，以資

助公眾教育、社區參與活動、宣傳活動和學術研究，並把政府現時有關
保育歷史建築的部分措施和工作納入基金資助範圍。其後又成立主要由
非官方人士組成的保育歷史建築諮詢委員會，就基金的運作向政府提供
意見。

《施政匯報》引述最新經濟數據指，本地生產總值於今年第一季
按年實質增長0.8%，而本年首5個月基本通脹率為2.6%，通

脹溫和。
勞工市場整體上大致穩定，失業率處於3.4%的低水平，市民收入續有

實質改善，「收入最低3個10等分全職僱員的平均就業收入在2016年2
月至4月按年增長5%至6%，扣除通脹後有2%至3%的實質升幅。」

整體競爭力仍居世界前列
報告續指，雖然香港經濟近期受外圍影響而放緩，但整體競爭力仍位
居世界前列，「香港連續22年被評為全球經濟自由度最高，而瑞士洛桑
國際管理發展學院最新公佈的世界競爭力年報中，香港亦重登榜首。」

「滬港通」暢順 將迎「深港通」
《施政匯報》強調，香港金融業發展勢頭良好，「滬港通」自2014年

11月啟動以來運作暢順，現在更已與中央商討啟動「深港通」，向兩地
資本市場全面互聯互通邁進。

基金互認CEPA鑄新里程碑
此外，內地與香港基金互認安排於去年7月正式實施，讓符合資格的內
地及香港基金，可直接在對方市場向公眾進行銷售，「安排實施以來，
市場反應正面。截至2016年6月中旬，已有43隻基金獲認可或批准分別
在香港或內地市場向公眾銷售。」
特區政府已於去年11月，與國家商務部在CEPA框架下簽署《服務貿
易協議》，基本實現內地與香港服務貿易自由化，是兩地多年來在CEPA
下持續開放服務貿易的新里程碑。
同時，為推動金融科技在香港的發展，特區政府也推出了一系列措
施，包括各監管機構設立為與金融科技業界加強溝通的專用平台；投資
推廣署成立專責小組，協助金融科技初創企業、投資者及研發機構於香
港營運；數碼港推出培育人才和支援金融科技初創企業的計劃；以及鼓
勵金融機構研發和應用金融科技。

「十三五」「一帶一路」大機遇
國家在2016年3月公佈的「十三五」規劃的《港澳專章》中，支持香
港參與「一帶一路」建設，並首次明確表示支持香港建設亞太區國際法
律及解決爭議服務中心。
特區政府也與貿易發展局於今年5月，舉辦首屆「一帶一路高峰論
壇」，獲外交部、國家發展和改革委員會、商務部及中國人民銀行作為
支持單位，論壇吸引超過2,400名來自各地的政商領袖參加。
為配合「一帶一路」倡議，律政司先後於2015年9月及2016年2月率
領代表團到印尼雅加達及秘魯利馬，推廣香港的國際法律及解決爭議服
務，積極向「一帶一路」沿線國家及地方推廣香港的國際法律及解決爭
議服務。
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創科全方位 180億「試水」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）本屆特區政府在創新和科技事

業方面下了莫大的決心，並在去年底成立創新及科技局。今年
《施政匯報》更首設創新及科技範疇，闡述特區政府過去一年在
創科層面的工作，包括在今年首季投放超過180億元，全方位推
動創新及科技發展。
《施政匯報》指，創新及科技局於去年11月成立，推動創新及
科技發展，以帶動經濟轉型、發展高增值產業、創造多元化職位
及改善市民生活。
特區政府在今年首季，宣佈投放超過180億元推出一系列措

施，全方位推動創新及科技發展，「包括發展高增值創科產業；
鼓勵大學及私人企業進行研發；支援初創企業；幫助中小企升級
轉型；建設香港為連通的智慧城市；培育創科人才；以創新及科
技改善市民生活等。」
另外，美國麻省理工學院去年底已宣佈在香港成立全球首個海

外創新中心；瑞典卡羅琳醫學院在香港成立的第一個海外研究中
心也將在2016年在科學園啓用。

10億促回收 5億保育

10建議優化聯網
2000億推醫院發展

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為應對本港人口老化給公共醫
療服務帶來的沉重壓力，本屆特區政府過去一直着力改善香港醫
療服務。《施政匯報》指，醫院管理局已發表報告，提出10項主
要建議，優化聯網劃界及資源分配模式。特區政府並已在香港大
學深圳醫院推行長者醫療券試點計劃，方便經常在深圳地區居住
的香港長者獲取所需的醫療服務。
特區政府已預留了2,000億元的專款承擔，跟進10年醫院發展

計劃，相信計劃完成後可提供額外5,000多張病床和新增超過90
個手術室。該局又獲撥款100億元成立基金，常規化及優化以試
驗性質推行的臨床公私營協作計劃，並發展新的臨床公私營協作
措施，以協助公營醫療系統應對人手短缺和需求急升的壓力，及
為病人提供更優質的護理服務。

「匯報」新意思 音樂動畫講施政
特區政府銳意發展創新科技，最

新公佈的《施政匯報》也「唔執
輸」，首次利用音樂動畫形式，製作《施政匯
報》電視短片，以更輕鬆手法匯報施政成果及
願景。

今次《施政匯報》電視短片長30秒，首次利用
音樂動畫形式，以輕鬆手法表達現屆特區政府的
施政成果及願景。片段以「家庭」為開始，見到
一家三口樂也融融地生活，而主題曲首句就是
「愉快家園，共你齊建，困倦了有頭家安心多

點」，可見特區政府非常重視改善市民生活，包
括居住問題，希望讓市民能夠安居樂業。

片段其後見到一名長者以及一個單親家庭被
照顧周到，歌詞也指「樂滿心頭，護老扶
幼」，印證了特區政府置力於解決扶貧、安老
及助弱問題。

減廢、環保也是現屆特區政府關注的項目，
片段中也可見特區政府大力支持的回收業、電
動車等環保項目，宣傳「愛惜顯遠見，齊以減
廢貢獻」。 ■記者鄭治祖
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■■擴大玻璃容器的回收網絡將覆擴大玻璃容器的回收網絡將覆
蓋全港超過七成人口蓋全港超過七成人口。。 資料圖片資料圖片

■■今年首季投放超過今年首季投放超過180180億元億元，，全方位全方位
推動創新及科技發展推動創新及科技發展。。 資料圖片資料圖片

■■1010年醫院發展計劃完成後可提供額外年醫院發展計劃完成後可提供額外55,,000000
多張病床和新增超過多張病床和新增超過9090個手術室個手術室。。 資料圖片資料圖片

■■香港經濟近期雖然受香港經濟近期雖然受
外圍影響而放緩外圍影響而放緩，，但經但經
濟仍能持續穩健發展濟仍能持續穩健發展。。

資料圖片資料圖片

■■《《施政匯報施政匯報》》電視短片電視短片

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）金融業一直都是香港的經濟

命脈，與市民生活息息相關。

《施政匯報》指，香港經濟近期

雖然受外圍影響而放緩，但本地

生產總值（GDP）於今年第一季按年實質增長

0.8%，而失業率處於3.4%的低水平，市民收入

續有實質改善，香港整體競爭力仍位居世界前

列。同時，特區政府過去一年也積極與內地尋求

合作，先後實施內地與香港基金互認，及與國家

商務部在CEPA框架下簽署《服務貿易協議》，

並已與中央商討啟動「深港通」，及配合「一帶

一路」建設，確保香港經濟能持續穩健發展。
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